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Осень: перезагрузка
Что скрывать, для многих 

из нас осень – время грусти. 
Лето осталось позади, впе-
реди холод и снег. И это, как 
ни крути, пора увядания, со 
всеми вытекающими послед-
ствиями. Согласитесь, жить с 
таким настроем непросто, тем 
более что до весны далеко. 
Поэтому давайте устроим 
перезагрузку.

Специалисты настойчиво 
рекомендуют добавить движе-
ния в осеннюю жизнь. И пусть 
это не марафонские дистанции, 
а просто прогулка по осеннему 
парку, дыхательная гимнасти-
ка или растяжка – они в любом 
случае будут на благо и здоро-
вью, и настроению.

Помните старый мульт-
фильм про Крошку Енота, 
который боялся собственного 
отражения, но преодолел 
страх ,  улыбнувшись «не-
другу» и получил улыбку 
в ответ? Ну так вот, у этой 
сказки много смыслов. Ока-
зывается, во время общения 
у нас включаются зеркаль-
ные нейроны. И если наше 
зрение считывает недоволь-
ное  выражение лица ,  то 
сигнал передается в центр 
отрицательных эмоций. И 
напротив,  если на лицах 
окружающих радость, то у 
вас идет активация центров 
положительных эмоций. По-
этому начните утро с улыбки 
своему отражению в зеркале. 
В течение дня улыбнитесь 
окружающим, и они, скорее 
всего, улыбнутся вам в ответ.

Создайте дома уютную 
обстановку – ну когда еще 
побаловать себя пирогом с 
корицей, облепиховым чаем 
и классической литературой? 
А еще – стройте планы на бу-
дущее и ежедневно делайте 
маленькие шаги на пути к их 
достижению. Стратегический 
оптимизм – отличное средство 
для профилактики хандры. 
Не забывайте ежедневно до-
бавлять в жизнь что-то новое. 
Неважно что: это может быть 
еда, привычки, маршруты. 
Считается всё.

Ну и, наконец, добавьте 
цвет. Кто сказал, что осень – 
это про серость? Ярко-оран-
жевый, желтый, зеленый 
цвета в одежде и аксессуарах 
заметно поднимут настрое-
ние. Тем более сама природа 
благоволит ярким цветам – 
оглянитесь вокруг. На дворе – 
золотая осень.

Светлана Иванова

Организатором фестиваля выступил Универ-
ситет 20.35 при поддержке Национальной кибер-
физической платформы «Берлога» и Минобрнауки 
России в рамках федерального проекта «Кадры 
для беспилотных авиационных систем» националь-
ного проекта «Беспилотные авиационные системы» 
и «Стратегии развития беспилотной авиации Рос-
сийской Федерации на период до 2030 года и на 
перспективу до 2035 года». В Ивановской области 
фестиваль проводился при поддержке региональ-
ного департамента образования и науки и Центра 
технического творчества «Новация».

Общей идеей фестиваля «Дотянуться до неба» 
является знакомство с беспилотными летательными 
технологиями, охватывающими все сферы жизни. 

В заключительный день работы фестиваля его 
мероприятия посетил глава областного центра 

Александр Шаботинский. «Сегодня увидел, как 
дети относятся к новому для них направлению, 
как у них горят глаза при создании своих моделей 
дронов, как они управляют ими и как проектируют. 
Здесь детей учат мыслить творчески, – отметил 
мэр. – Молодежь, основываясь на фундаменталь-
ных знаниях, которое дает образование в школе, 
в «Кванториуме» продолжает развиваться. Есть 
примеры, когда после получения новых навыков 
ребята становятся предпринимателями и зараба-
тывают деньги, помогают родителям в бизнесе. А 
есть примеры, когда дети приводят родителей, и те 
увлекаются и дальше применяют новые 3D-техно-
логии в своей работе».

Всего в сентябре-октябре 2024 года фести-
валь «Дотянуться до неба» пройдет в 18 регионах 
страны.

На площадке детского технопарка «Кванториум. Новатория» 
прошел фестиваль беспилотных авиационных систем 

Фестиваль объединил любителей и профессионалов в сфере беспилотных 
авиационных систем: молодежь, экспертов, представителей родительской 

общественности, специалистов, инструкторов, ученых и педагогов

«Дотянуться до неба» 
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Запущены в эксплуатацию  
все источники теплоснабжения

Завершающим этапом начала отопительного сезона  стал запуск повышающих 
насосных станций в контурах ТЭЦ-2 и ТЭЦ-3, что позволит выровнять гидравлический 
режим для всех потребителей города. Эти работы  прошли  9–10 октября.

Таким образом, энергетики завершили по заполнению  теплоносителем 
магистральных  и разводящих сетей. Основной объем работ в настоящее время 
сосредоточен на запуске сетей теплопотребления у конечных получателей услуги 
отопления.   

В связи с этим обращаем внимание жителей многоквартирных домов, что вопросы, 
связанные с пуском тепла, в первую очередь необходимо направлять в управляющие 
компании. Их телефоны можно найти на квитанциях по оплате жилищных услуг или на 
информационных стендах в домах.

Информацию о проблемах  с теплом в квартирах можно также направить личным 
сообщением  в группы администрации города Иваново в социальных сетях 
«ВКонтакте» и «Одноклассники». 

Кроме того, обращения можно направлять в тепловую  справочную службу 
Владимирского филиала ПАО «Т Плюс», являющегося  единой теплоснабжающей 
организацией, через сайт или по телефону +78007001846  (звонок бесплатный).

На сайте  https://tss.tplusgroup.ru/ можно не только подать  обращение о  
ненадлежащем обслуживании тепловых сетей, но и оперативно проверить статус заявки.

Конкурс на «кольцо»
Начались процедуры по определению подрядчика для реконструкции «кольца» 

на улице Лежневской.
По информации управления капитального строительства администрации города 

Иваново соответствующее объявление о закупке на определение подрядной 
организации опубликовано на электронной площадке 7 октября.

Ориентировочные сроки подписания муниципального контракта по 
реконструкции первого участка третьего этапа реконструкции улицы Лежневской 
в районе кругового движения – 24 ноября. Работы идут в рамках реализации 
национального проекта «Безопасные качественные дороги». Протяженность 
обновляемого участка улицы Лежневской 657 метров. В том числе 115 м по улице 
Лежневской, 112 м – по улице Станкостроителей и 430 м – по проспекту Строителей.

На кольце сохраняются две полосы движения, а также дополнительная полоса 
для поворота направо. На проспекте Строителей и улице Станкостроителей также 
остаются по две полосы движения в каждом направлении, на улице Лежневской – 
по три полосы движения в каждом направлении.

Проектом предусмотрено переустройство контактной сети, наружного освещения 
и ливневой канализации, перекладка и защита газопроводов, защита тепловых 
сетей и устройство сетевой канализации. Кроме того, подрядчику предстоит 
обустроить островки безопасности на всей протяженности реконструируемого 
участка по проспекту Строителей и улице Станкостроителей, а также четыре 
островка безопасности на «кольце» для отделения потока машин, поворачивающих 
направо от основного потока.

На проект получено положительное заключение АГУ «Ивгосэкспертиза». 
Ориентировочные сроки выполнения работ 2024–2026 годы, однако основной объем 
запланирован на 2025 год. 

Напомним, что проект реконструкции «кольца» Лежневской 30 сентября обсудили 
совместно с жителями города, представителями общественности, депутатского 
корпуса, активистами ТОС и ветеранских организаций. Предложения и пожелания, 
озвученные на встрече с общественностью, будут рассмотрены и по возможности 
учтены в процессе корректировки проекта в рамках экспертного сопровождения с 
АГУ «Ивгосэкспертиза».

Сувениры и туристические события
В Ярославле подведены итоги сразу двух важных для туристической индустрии 

конкурсов. В окружных этапах Международной премии в области событийного 
туризма Russian Event Awards и Всероссийского конкурса «Туристический сувенир» 
боролись представители Центрального и Северо-Западного федеральных округов.

На звание лучших претендовали 159 событийных мероприятий из 23 регионов и 
443 сувенира из 26 регионов. 

В номинации «Лучший музейно-выставочный комплекс для проведения 
турсобытия» 1-е место занял Музейно-выставочный центр Ивановского 
государственного историко-краеведческого музея им. Д.Г. Бурылина.

В номинации «Лучшее туристическое событие по популяризации народных 
художественных промыслов и ремесел» 1-е место эксперты отдали фестивалю 
«Русская Венеция» (Центр развития туризма и гостеприимства Ивановской области), 
проходившему в Холуе.

В финал конкурса также вышел праздник русских традиций на родине 
тяжеловоза (Центр развития туризма и гостеприимства Ивановской области), 
Гаврилов Посад.

Среди победителей Всероссийского конкурса «Туристический сувенир» – 
инклюзивная ремесленно-творческая мастерская организации «Грани» (Иваново), 
получившая награды сразу в нескольких номинациях.

Победители окружного этапа конкурсов примут участие в общенациональных 
финалах, которые пройдут в Нижнем Новгороде и Перми.

«Цифровой диктант»
«Цифровой диктант» – это ежегодная всероссийская акция по определению 

уровня цифровой грамотности, которая с 2019 года проходит на одноименной 
платформе ЦифровойДиктант.рф. Акция признана самой масштабной в России 
проверкой знаний в области цифровой грамотности.

В 2024 году будет добавлен новый блок вопросов о финансовой киберграмотности. 
«Цифровой диктант» позволяет разным возрастным группам узнать о новых 
технологиях и ближе познакомиться с цифровыми сервисами и продуктами, в том 
числе отечественного производства.

Итогом «Цифрового диктанта» станет индекс цифровой грамотности населения 
России. Акция также помогает участникам сформировать личную траекторию 
повышения цифровой грамотности с помощью работы над ошибками и 
просветительских материалов.

В этом году акция пройдет с 10 по 28 октября как в онлайн-формате, так и с 
возможностью офлайн-тестирования. Участвовать можно будет в четырех возрастных 
группах: дети (10–13 лет), подростки (14–17 лет), взрослые (18–59 лет) и люди старшего 
возраста (старше 60 лет). Участники диктанта смогут узнать свой уровень цифровых 
компетенций, а также познакомиться с ИТ-сервисами и продуктами.

Онлайн-тесты для определения цифровой грамотности будут размещены на 
платформе ЦифровойДиктант.рф.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Власенко Алексеем Олеговичем, СНИЛС 051-856-995-93, (реестровый 
номер 8172 от 15.09.2016 г., аттестат кадастрового инженера 37-11-11, член Ассоциации СРО «ОПКД», 
зарегистрированного за № 2270 от 15.09.2016 г.), фактический адрес: 153022 Ивановская область, г. 
Иваново, ул. Велижская, д.1, литер А, пом. 1002, оф. № 6, тел. 8(4932) 93-63-38, 89051556258, e-mail – 
alekseyvlasencko@yandex.ru, проводятся земельно-кадастровые работы в отношении земельных участков: 
1. К№ 37:24:040414:14 по адресу: Ивановская область, г. Иваново, пер. 5-й Курьяновский, с.н.т. Фрун-
зенского райисполкома. Заказчиком кадастровых работ выступила: Дунюшкина Вероника Владими-
ровна. Почтовый адрес: 153003, г. Иваново, пер. 2-й Рабфаковский, д. 4, кв. 23. Тел. 89109825417, 2. К№ 
37:24:040414:13 по адресу: Ивановская область, г. Иваново, пер. 5-й Курьяновский, с.н.т. Фрунзенско-
го райисполкома. Заказчиком кадастровых работ выступила: Алеманова Ольга Михайловна. Почтовый 
адрес: 153000, г. Иваново, ул. Герцена, д. 7, кв. 71. Тел. 89203451107, 3. К№ 37:24:040414:1 по адресу: 
Ивановская область, г. Иваново, пер. 5-й Курьяновский, с.н.т. Фрунзенского райисполкома. Заказчи-
ком кадастровых работ выступила: Перескокова Татьяна Николаевна. Почтовый адрес: 153000, г. Иваново, 
ул. Красных Зорь, д. 45, кв. 200. Тел. 89303437908. Земельные участки, с правообладателями которых 
требуется согласовать местоположение границ в том числе: К№ 37:24:040414:15, К№ 37:24:040414:12, 
К№ 37:24:040414:2,по адресу: Ивановская область, г. Иваново, пер. 5-й Курьяновский, с.н.т. Фрунзенского 
райисполкома, Администрация г. Иваново, и иные лица считающие, что их права и законные интересы 
могут быть затронуты. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения гра-
ницы земельных участков состоится по адресу: 153022 Ивановская область, г. Иваново, ул. Велижская, д. 
1, литер А, пом. 1002, оф. № 6 «14» ноября 2024 г. с 10:00 до 11:00. 

С проектами межевых планов можно ознакомиться, и возражения по проектам межевого плана, и 
требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности при-
нимаются в течение 30 дней со дня опубликования извещения по адресу: 153022 Ивановская область, г. 
Иваново, ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6. При проведении согласования местоположения 
границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок (ч.12 ст.39, ч.2 ст.40 Федерального закона от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой 
деятельности»). ре
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Власенко Алексеем Олеговичем, СНИЛС 051-856-995-93, (реестровый номер 
8172 от 15.09.2016 г., аттестат кадастрового инженера 37-11-11, член Ассоциации СРО «ОПКД», зарегистри-
рованного за № 2270 от 15.09.2016 г.), фактический адрес: 153022 Ивановская область, г. Иваново, ул. Велиж-
ская, д.1, литер А, пом. 1002, оф. № 6, тел. 8(4932) 93-63-38, 89051556258, e-mail – alekseyvlasencko@yandex.
ru, проводятся земельно-кадастровые работы в отношении земельных участков: 1. К№ 37:24:040935:18 по 
адресу: Ивановская область, г. Иваново, с.н.т. «Дружба» (ИЗТС), ул. Отдельная. Заказчиком кадастровых 
работ выступили: Васильева Елена Геннадьевна и Липник Марина Геннадьевна. Почтовый адрес: 192288, г. 
Санкт-Петербург, ул. Бухарестская, д. 118, к. 3, кв. 183. Тел. 89109825417, 2. К№ 37:24:040935:15 по адресу: 
Ивановская область, г. Иваново, ул. Отдельная, с.н.т. «Дружба», участок 36. Заказчиком кадастровых работ 
выступила Усачева Елена Николаевна. Почтовый адрес: 153000, г. Иваново, ул. Куконковых, д. 150, кв. 55. Тел. 
89300055265, 3. К№ 37:24:040935:14 по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Отдельная, с.н.т. «Друж-
ба» (ИЗТС). Заказчиком кадастровых работ выступил Смирнов Алан Анатольевич. Почтовый адрес: 153000, 
г. Иваново, ул. Куконковых, д. 102, кв. 65. Тел. 89158229173. Земельные участки, с правообладателями ко-
торых требуется согласовать местоположение границ в том числе: К№ 37:24:040935:13 по адресу: Иванов-
ская область, г. Иваново, ул. Отдельная, с.н.т. «Дружба» (ИЗТС), ул. Отдельная, К№ 37:24:040935:16 по адресу: 
Ивановская область, г. Иваново, ул. Отдельная, с.н.т. «Дружба» (ИЗТС), ул. Отдельная, К№ 37:24:040935:17 по 
адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Отдельная, с.н.т. «Дружба» (ИЗТС), ул. Отдельная, и иные лица 
считающие, что их права и законные интересы могут быть затронуты. Собрание заинтересованных лиц по 
поводу согласования местоположения границы земельных участков состоится по адресу: 153022 Иванов-
ская область, г. Иваново, ул. Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6 «14» ноября 2024 г. с 10:00 до 11:00. 

 С проектами межевых планов можно ознакомиться, и возражения по проектам межевого плана, и требо-
вания о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются 
в течение 30 дней со дня опубликования извещения по адресу: 153022 Ивановская область, г. Иваново, ул. 
Велижская, д. 1, литер А, пом. 1002, оф. № 6. При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок 
(ч.12 ст.39, ч.2 ст.40 Федерального закона от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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Материалы помогут быстрее создать нужный договор: 
изучить нюансы конкретного договора и подобрать его 
условия. По ссылке из инструкций можно сразу перейти 
в «Конструктор договоров», где по умолчанию уже будут 
выбраны все необходимые условия для данного договора. 
Вам останется только сохранить готовый шаблон.

Всего в системе уже 277 таких инструкций. Многие 
пользователи оценили удобство этого вида материалов.

Новые инструкции помогут в создании таких договоров:
– трудовой договор с условием о ДМС, срочный трудовой 

договор со студентом, трудовой договор с главбухом по 
совместительству, трудовой договор с директором АО;

– ученический договор с условием о последующей 
отработке, ученический договор с работником на повышение 
квалификации;

– договор поставки медицинского оборудования, договор 
поставки и монтажа кондиционеров;

– договоры купли-продажи самоходной машины, б/у 
автомобиля;

– договоры купли-продажи недвижимости с условием об 
аккредитиве, с рассрочкой платежа, договор купли-продажи 
объекта незавершенного строительства;

– договоры займа между ООО и ИП, между ИП и физлицом, 
договор займа под залог автомобиля;

– договоры залога будущей движимой вещи, залога 
имущественных прав, залога прав по договору банковского 
счета;

– договор подряда на строительство индивидуального 
жилого дома, договор строительного подряда на выполнение 
капитального ремонта, договор строительного подряда из 
материалов заказчика;

– договоры технического обслуживания компьютерной 
техники, системы пожарной сигнализации.

Найти инструкции в системе КонсультантПлюс можно через 
Быстрый поиск, указав название интересующего договора.

Подробнее о новшествах в КонсультантПлюс можно узнать 
в компании «НПО Консультант», ул, Палехская, 10. Тел. 
(4932) 41-01-21. Сайт: www.ivcons.ru.

Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Реализация программ 
бюджета города

Депутаты Ивановской городской 
думы активно вовлечены в работу над 
главным финансовым документом го-
рода – бюджетом. Сегодня мы продол-
жаем реализацию всех существующих 
программ, работа над которыми ведет-
ся круглогодично. 

Благодаря обращениям жителей, 
личным приемам, выездам и работе на 
округах депутаты отмечают и обсужда-
ют все услышанные от ивановцев поже-
лания, учитывая их при формировании 
наказов избирателей. 

В этом году завершается ремонт бо-
лее 40 дорог протяженностью 25 кило-
метров. Среди них как объекты опорной 
сети, так и улицы в частном секторе, про-
мышленной и жилой застройки. На части 
улиц работы идут с опережением. Ряд 
объектов, которые были запланированы 
к завершению в 2025 году, подрядчики 
готовы сдать уже в этом. 

Полным ходом продолжается ремонт 
тротуаров и создание комфортных пеше-
ходных зон городского округа, а также 
установка спортивного и игрового обору-
дования на придомовых пространствах.

Выполнен ремонт более 30 придомо-
вых территорий, реализован 31 проект по 
программе «Местные инициативы». 

К 1 ноября завершится реконструк-
ция мемориала «Красная Талка», где уже 
реализован основной объем работ: за-
асфальтирована главная аллея, входная 
группа, территория по улицам Шуван-
диной и Свободы, в том числе парковка, 
а также построена набережная и троту-
ар вдоль реки. В парке появится освеще-
ние и видеонаблюдение.

Городские власти в статьях бюджета 
особое внимание уделяют учреждениям 
образования. Школы, детские сады, би-
блиотеки, центры дополнительного об-
разования получают финансовую под-
держку для проведения необходимых 
капитальных и текущих ремонтов, а так-
же средства для улучшения материаль-
но-технической базы. В текущем году по 
инициативе депутатов удалось профи-
нансировать обновление мягкого инвен-
таря и посуды для всех детских садов об-
ластного центра.

Благодаря проекту «Спорт. Школа. Го-
род» в этом году были отремонтированы 
спортзалы в четырех школах – № 58, 56, 
44 и 36. А в двух школах № 53 и 64 уста-
новлены многофункциональные спор-
тивные площадки.

Регулярное общение с избирателями, 
отстаивание интересов граждан, погру-
жение в их проблемы, всесторонняя де-
ятельность для решения трудностей и на-
сущных вопросов – наша главная забота 
и ответственность перед городом.

реклама

В систему КонсультантПлюс добавлены 100 новых инструкций по составлению распространенных договоров: трудового, 
ученического, подряда, денежного займа, возмездного оказания услуг, поставки и других. Также подготовлены инструкции 
по составлению локальных нормативных актов организации: правил внутреннего трудового распорядка и положения об 
оплате труда и премировании.

100 новых инструкций по созданию 
договоров включено в КонсультантПлюс

«Ордена детских сердец»
В Иванове наградили победителей ежегодной акции 

«Орден детских сердец». 
«Орден детских сердец» – особая награда, которая 

присуждается педагогам города Иваново по результатам 
голосования школьников 11-х классов. Это еще одна форма 
поощрения, которая вручается педагогам, получившим высокое 
признание деятельности у школьников. Отбор кандидатов 
на получение ордена из числа педагогических работников 
осуществляется на конкурсной основе по результатам анализа 
данных голосования, организованного среди обучающихся. 
Кандидатуры для участия в конкурсе обозначаются участниками 
голосования самостоятельно на основе личных предпочтений. 

В этом году ордена были удостоены 10 учителей:
 советник директора по воспитанию и взаимодействию с 
детскими общественными объединениями средней школы 
№ 9, учитель географии и истории Анастасия Анатольевна 
Масленникова;

 директор средней школы № 19, учитель математики Марина 
Вячеславовна Берснева;
 учитель физики средней школы № 37 Лариса Геннадьевна 

Наумова;
 учитель математики и экономики средней школы № 50 
Надежда Константиновна Григорьева;
 учитель русского языка и литературы средней школы № 53 
Ирина Валерьевна Корнилович;
 учитель химии и биологии средней школы № 56 Ирина 

Александровна Долгова;
 учитель русского языка и литературы средней школы № 41 

Ольга Владимировна Погодина;
 заместитель директора средней школы № 58 по учебно-

воспитательной работе, учитель истории, географии и 
обществознания Игнатий Александрович Куликов;
 учитель физики средней школы № 24 Игорь Николаевич Гарин;
 учитель математики средней школы № 15 Ольга 

Алексеевна Смирнова.
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Думать не только о водителях, 
но и о пешеходах

Помню, сколько было разговоров 
и возмущения, когда встал вопрос о 
запрете курения в общественных местах, 
в барах, на остановках. И ничего: поняли, 
осознали и привыкли. Штрафы опять же 
«помогли»... И вот с островками примерно 
та же история – с точки зрения реак-
ции людей. Долгое время нас приучали: 
чем больше полос, тем круче, чем шире 
полосы, тем лучше трафик, чем прямее 
дороги, тем быстрее преодолеешь рас-
стояние. Да, всё так. Но! Все эти плюсы и 
преференции для тех, кто сидит за рулем 
и едет в транспорте. Однако есть еще и те, 
кто идет пешком. И о них вообще-то тоже 
думать надо.

Так вот, островки безопасности де-
лают в первую очередь для них. Для тех, 
кто движется пешком. Во многих странах 
этот элемент на дороге давно является 
нормой – как светофор или знак дорож-
ного перехода. И только у нас каждый 
новый островок безопасности вызывает 
массу обсуждений, комментариев и 
пересудов. В том числе и в нашем городе. 
Вспомните, сколько было разговоров, 
когда ремонтировали улицу Куконковых, 
потом пришел черед Лежневской. Ком-
ментарии ивановцев в соцсетях по поводу 
всех городских островков безопасности 
как под копирку:

«Островок безопасности не спасет 
пешеходов и помешает водителям. Толку 
от него никакого – если врежется фура, 
никого не спасешь. Какой смысл в нем, не 
понимаю».

«Зачем эти архитектурные конструк-
ции? Там не настолько широкая дорога, 
чтоб островок делать. А вот проезжую 
часть урезали – быть пробкам! При такой 
ширине дороги островок там не нужен: 
только сузили проезжую часть».

«Дорога и так неширокая, а тут еще 
эти островки везде тыкают. Из-за них не 
развернуться нормально, ни ускориться, 
будем ехать теперь в два раза дольше».

«Успокоить» движение
Но все ли комментарии справедли-

вы? Вам не показалось, что так пишут 
в основном те, кто за рулем? Ну что 
ж, давайте разбираться. Как поясняют 
специалисты, достоинства у островков 
однозначно есть. Основная их цель – 
разбить переход через улицу на две 
части, в каждой из которых пешеход 
следит только за одним направлени-
ем движения. Ему не нужно крутить 
головой в разные стороны. Посмотрел 
налево – дошел до островка, посмо-
трел направо, дошел до тротуара. И это 
касается всех пешеходов, а не только 
пожилых или маломобильных, как у нас 
почему-то стали считать.

Однако это не единственная и далеко 
не главная их функция. Как говорят 
специалисты, островки нужны, чтобы 
«успокоить» движение на дороге: они су-
щественно снижают скорость автомоби-
лей, так как полоса движения сужается и 
немного смещается в сторону. По прави-
лам они и так должны сбавлять скорость, 
приближаясь к пешеходному переходу, 
но не все это делают, а значит, не успе-
вают сориентироваться и порой даже не 
замечают пешехода, который, например, 
уже начал движение. С островком безо-
пасности у пешехода больше шансов быть 
замеченным. 

Островок делает безопаснее левые 
повороты на перекрестках, уменьшая его 
радиус поворота. А значит, и вероятность 
попадания человека на переходе в «мерт-
вую зону» водителя.

Островок должен быть не препят-
ствием, а элементом, который помогает 
видеть друг друга всем участникам 
дорожного движения – и водителям, и 
пешеходам. И островки безопасности 
как дополнительный сигнал: надо быть 
внимательнее.

Островки безопасности также позво-
ляют разделять автомобильные потоки. 
Как и направляющие островки (есть и 
такое понятие в ПДД). Их главное пред-
назначение – в том числе регулировать 
движение на оживленных дорогах. 

Островки безопасные?
На Кохомском шоссе с 2018 по 

2020 год произошло 43 ДТП, в результа-
те которых погибло четыре человека и 
52 получили травмы. В 2021 году трассу 
расширили на отдельных участках, что 
позволило организовать движение 
транспорта в две полосы по прямому 
ходу; для левых и правых поворотов за 
счет островков безопасности были вы-
делены отдельные полосы; для упоря-
дочения, успокоения потоков движения 

автомобилей и исключения лобового 
столкновения обустроили 14 островков 
безопасности.

Количество аварий на этом участке 
снизилось почти в два раза, при этом ни 
один человек не погиб.

На улице Куконковых с 2019 по 
2021 год произошло 550 аварий без 
пострадавших и 70 ДТП, в которых два 
человека погибли и 103 травмированы. 
В 2022 году  обустроено 14 островков 
безопасности, за счет этого исключен 
выезд на полосы встречного движения; 
модернизированы пешеходные перехо-
ды; сделаны выделенные левые и правые 
повороты с отдельных полос за счет 
островков безопасности. Количество 
ДТП сократилось на 22%, а количество 
пострадавших на 34%.

«Островки безопасности на 30–40%, 
а в перспективе в два-три раза увеличи-
вают показатели безопасности и сни-
жают количество аварий, хотя сначала 
могут вызвать у водителей нарекания. 

То, что сейчас применяется в Иванов-
ской области, – будущее стандартов и 
ГОСТов России в дорожном строитель-
стве», – отметил член общественного 
совета Министерства транспорта России, 
руководитель экспертного центра «Про-
бок нет» Александр Шумский.

Идеальный островок?
Так какой же он – безопасный остро-

вок в идеале? Специалисты считают, что, 
во-первых, он должен быть минимум два 
метра шириной. Это необходимо для ве-
лосипедистов и родителей с колясками. 
Советские ГОСТы говорят о полутора ме-
трах, но их явно не хватит для велосипе-
да. Так что лучше два, с запасом, говорят 
разработчики. Во-вторых, поверхность 
островка должна быть нескользящей, и 
лучше, если это будет плитка. Благодаря 
этому пешеходы почувствуют, что стоят 
на своей территории. В-третьих, по кра-
ям островка должны быть установлены 
защитные столбики. Многие уверены, что 
городить конструкции с 30-сантиметро-
выми бордюрами совсем ни к чему. За-
дачу заметности островка смогут решить 
обычные светоотражающие столбики, 
которые пассивно обезопасят пешехо-
дов от наездов. Парадокс в том, что чем 
меньше защищен островок (в разумных 
пределах), тем внимательнее будут води-
тели. В-четвертых, необходимо заужение 
на полосах рядом с островком – 
до 3–3,25 метра. Ничего страшного в 
таком сужении разработчики не видят – 
комфортно проехать по ней можно со 
скоростью 40–60 километров в час, для 
города это оптимально. В-пятых, если 
на переходе остается светофор, то он 
обязательно должен быть с обратным 
отсчетом. С таймером пешеход будет 
спокойно ждать, чтобы продолжить путь 
и рассчитать время 

«Остров невезения» 
на дороге есть?

Что-то новое всегда пугает. Утром вы ехали на работу, и всё было стандартно, а вечером на улице появились островки безопасности, и водители 
готовы рвать и метать: «дорогу заузили», «сделали, чтобы в них врезаться», «это лишь помеха на дороге, пользы – ноль», «будет коллапс». Примерно 

так рассуждают те, кто сидит за рулем. Но вот вопрос: а что же с пешеходами? О них разве думать не надо?
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Размещение 
рекламы 
в газете 

приглашаем к сотрудничеству
рекламных агентов

«Были нарушения в виде не-
надлежащего содержания зданий, 
скопления мусора, несанкциони-
рованных надписей на фасадах, – 
пояснила заместитель руководителя 
административно-технической 
инспекции Татьяна Любимова. – 
Была оперативно проведена встреча 
с собственниками, нарушения были 
быстро устранены».

Как рассказал Иван Скатников, 
директор рынка-ярмарки «Мерку-
рий»: «Предприниматели работали 
до часу-двух ночи. Действитель-
но, глаз замылился – 28 лет здесь 
работаю, теперь самим приятно 
видеть чистоту».

Учредителям даны рекоменда-
ции разработать проект создания 

нового современного рынка и терри-
тории вокруг. «В противном случае 
будем решать вопрос о расторжении 
договора аренды на земельный уча-
сток с последующим благоустрой-
ством данной территории», – отме-
тил тогда глава города.

«Мы заказали эскиз нового рын-
ка, – рассказал Иван Скатников. – 
После согласования с администра-
цией города готовы начать строи-
тельство в следующем году».

Участвовавший в рейде замести-
тель начальника управления муни-
ципального контроля и правоохра-
нительной деятельности Алексей 
Верезуб отметил: «Собственники 
торговых комплексов, нежилых 
зданий должны следить за благо-
устройством прилегающих терри-
торий. Наша цель не привлечение к 
ответственности, не штрафы, а обе-
спечение комфорта граждан. Хотя 
административная ответственность 
есть – в зависимости от нарушения 
и юридической собственности – от 
1000 до 300 000 рублей. В случае 
повторного нарушения сумма может 
увеличиться в полтора-два раза 

Не ради штрафов – для благоустройства
Так считают в административно-технической инспекции города Иваново

В конце сентября глава города Александр Шаботинский провел выездное совещание в Сухово-Дерябихском микрорайоне. 
Лично проверил состояние местного рынка, в каких условиях работают продавцы, как часто вывозят мусор и в надлежащем ли 

состоянии находятся объекты капитального строительства. Востребованность рынка у жителей микрорайона высокая. 
Однако состояние территории оставляло желать лучшего

Фасады 
(пункты  6.8.1–6.8.12 Правил благоустройства).

6.8.1. Основным условием для формирования фасадов 
объектов капитального строительства является 
стилевое единство в архитектурно-художественном 
образе, материалах и цветовом решении.
Отделка части фасада здания, отличная от отделки 
фасада всего здания, допускается только при 
комплексном решении фасада всего здания.

6.8.8. При содержании фасадов и крыш зданий и 
сооружений не допускается:

6.8.8.1. Повреждение (загрязнение) поверхности 
стен фасадов зданий и сооружений: подтеки, 
шелушение окраски, наличие трещин, отслоившейся 
штукатурки, облицовки, повреждение кирпичной 
кладки, отслоение защитного слоя железобетонных 
конструкций и т.п.

6.8.8.4. Повреждение (отслоение, загрязнение) 
штукатурки, облицовки, окрасочного слоя цокольной 
части фасадов, зданий или сооружений, в том числе 
неисправность конструкции оконных, входных 
приямков.

6.8.8.8. Складирование тары, строительного и 
бытового мусора.

6.8.9. Выявленные при эксплуатации нарушения 
должны быть устранены в соответствии с нормами и 
правилами технической эксплуатации.

6.8.10. Для устранения угрозы возможного 
обрушения выступающих конструкций фасадов 
должны немедленно выполняться охранно-
предупредительные мероприятия (установка 
ограждений, сеток, демонтаж разрушающейся части 
элемента и т.д.).
Ремонт аварийного состояния фасадов должен 
выполняться незамедлительно по выявлении этого 
состояния.

6.8.11. Фасады, ограждения, входные двери, экраны 
балконов и лоджий, водосточные трубы зданий 
должны быть отремонтированы и покрашены, а 
стекла витрин, окон торговых, административных, 
производственных зданий, подъездов в жилых домах 
должны быть вымыты, а разбитые и треснутые – 
заменены.

6.8.12. На всех жилых, административных, 
производственных и общественных зданиях в 
соответствии с установленным порядком нумерации 
домов в городе Иваново должны быть вывешены 
указатели и номера домов установленных образцов, 
они должны содержаться в чистоте и исправном 
состоянии.
Ответственность за выполнение данных требований 
возлагается на владельцев зданий, сооружений и 
других объектов.
Необходимо принимать незамедлительные меры по 
очистке фасадов от несанкционированных надписей, 
рисунков, устранять загрязнение и повреждение 
фасадов.

ПРАВИЛА БЛАГОУСТРОЙСТВА ГОРОДА ИВАНОВО, УТВЕРЖДЕНЫ РЕШЕНИЕМ 
ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ ОТ 27.06.2012 № 448 ПО НАПРАВЛЕНИЯМ:

Ответственность за несоблюдение норм Правил благоустройства. 
За нарушение перечисленных требований предусмотрена административная ответственность 

в соответствии со статьями 6.22, 6.26 Закона Ивановской области от 24.04.2008 № 11-ОЗ «Об 
административных правонарушениях в Ивановской области». 

Сумма штрафов:
– за впервые совершенное  нарушение – от 1000 до 300 000 рублей, 

– при повторном нарушении – от 3000 до 800 000 рублей.

Урны 
(пункты 4.1.7, 5.2.12, 5.11.7, 5.11.8, 6.5.9 
Правил благоустройства). 

5.11.7. На вокзалах, рынках, в аэропорте, парках, 
садах, зонах отдыха, учреждениях образования, 
здравоохранения и других местах массового 
посещения населения, на улицах, у подъездов 
многоквартирных домов, на остановках 
городского пассажирского транспорта, у входов 
в торговые объекты устанавливаются урны. На 
остановках городского пассажирского транспорта 
и у входов в торговые объекты – в количестве не 
менее двух.

4.1.7. Окраска урн и мусоросборников 
производится не менее двух раз в год (весной и 
осенью).

5.2.12. Урны должны быть исправны и окрашены. 
Не допускается переполнение урн.

5.11.8. Установка урн осуществляется с учетом 
обеспечения беспрепятственного передвижения 
пешеходов, проезда инвалидных и детских 
колясок.

6.5.9. Рядом с таксофоном, банкоматом и 
платежным терминалом устанавливаются урны.

Прилегающие территории 
(пункты  1.4.21,  раздел 3 
Правил благоустройства)

1.4.21. Под содержанием прилегающей 
территории понимается комплекс работ, 
направленных на поддержание порядка в 
границах указанной территории: уборка мусора, 
опавшей листвы; в зимнее время года для 
пешеходных коммуникаций – очистка от снега и 
льда, посыпка песком или противогололедным 
реагентом (во время гололеда).

3.2. Граждане, индивидуальные предприниматели, 
организации любых организационно-правовых 
форм, находящиеся на территории города 
Иваново, обязаны осуществлять очистку и уборку 
принадлежащих им на праве собственности или 
ином праве земельных участков в соответствии с 
настоящими Правилами.

3.6. Содержание прилегающей территории 
обеспечивается собственниками и (или) иными 
законными владельцами зданий, строений, 
сооружений, земельных участков.

3.8. Границы прилегающих территорий 
определяются в метрах по периметру от здания, 
строения, сооружения, земельного участка в 
случае, если такой земельный участок образован 
и если к таким зданию, строению, сооружению, 
земельному участку прилегает территория 
общего пользования.
Границы прилегающих территорий в зависимости 
от вида и площади здания устанавливаются 
пунктом 3.9 Правил благоустройства.



6 знай наших
в ы х о д и т  е ж е н е д е л ь н о

11 октября | 2024 г. | № 40 (27275)

текст: Дарья Володина

Из печи – на стол царю
Парское – cело с богатой историей. 

Источники утверждают, что появилось оно 
в конце 14 века. Среди владельцев села 
были князья Шуйские, Черкасские, боярин 
И.В. Морозов, Трубецкие и Голицыны. В те 
времена село располагалось очень удачно – 
на большом тракте из Костромы в Шую. А к 
переправе на реке Парше сходились дороги 
из торговых сел Иваново, Дунилово и Палех. 
Этакий торговый узел. Неудивительно, что в 
начале 17 века село становится известным 
благодаря местным, так называемым ива-
новским ярмаркам. Проходили они в конце 
августа и были приурочены к престольному 
празднику села – Усекновение главы Иоан-
на Предтечи.

Как рассказала глава Парского сельско-
го поселения Татьяна Чурбанова, торговля 
шла здесь еженедельно. На базарной пло-
щади располагалось более 450 магазинов 
и лавок. Торговый люд приезжал отовсю-
ду: местные мастера и ремесленники в ос-
новном торговали тканями, гребнями для 
волос, а еще калачами. «Целыми обозами 
наши жители отвозили этот калач и в Мо-
скву, и в Санкт-Петербург. Он был очень 
популярен на территории Российской им-
перии», – рассказывает Татьяна. Говорят, 
что доставляли эти калачи даже на стол 
царю-батюшке. 

Сохраняют традиции
Было это всё в стародавние времена, 

однако и сейчас в Парском живут семьи, ко-
торые бережно сохраняют рецепт парского 
калача. Например, Булавкины и Пастуховы. 
В числе тех, кто чтит традиции села, и Елена 
Калачёва. Секреты приготовления парско-
го калача узнала несколько лет назад и с 
тех пор только совершенствует кулинарное 
искусство. 

Она рассказала, что в каждой области, 
в каждой губернии был свой калач. И пар-

ский – тоже необычный. «Если традици-
онная форма калача – это ручка, животик 
и губа, то у парского нет ничего. Настоя-
щий парский калач – слоеный. Раскатан-
ное тонким слоем тесто щедро смазыва-
ют льняным маслом (в прежние времена в 
Родниковском районе его было в изобилии, 
ведь здесь выращивали лен) и складыва-
ют определенным образом – «слоечкой». 
Калачу придают округлую форму, делают 
отверстие посередине и отправляют в печь. 
Хлебопеки говорят: есть парские калачи 
нужно горячими. Правда, сначала обяза-
тельно смазать маслом, тоже льняным. По-
лучается выпечка по такому рецепту очень 
вкусная, пышная и может долго храниться. 

К слову, раньше существовал необыч-
ный способ проверки качества этого хле-
бобулочного изделия. Мастер, который 
занимался выпечкой, выходил на улицу, 
стелил на табурет холстину, выкладывал 
калач, накрывал тканью и садился на него. 
Затем вставал, и все смотрели – вернет-
ся калач в прежнюю форму или нет. Если 
вернется, то качество – на высшем уровне. 
«Рядом, кстати, могли положить точно та-
кой же калач – для сравнения, – добавляет 
Елена. – Если проверка проходила успешно, 
калачи у этого пекаря скупали возами».

Первый экспонат –  
случайная находка

Женщина так вдохновилась местным 
брендом, что даже открыла Музей хлеба 
и парского калача. Было это почти четыре 
года назад. За несколько лет он пополнил-
ся колоссальным количеством экспонатов. 
Приносили раритеты не только жители 
Парского и других населенных пунктов на-
шего региона, но и отдаленных уголков всей 
России. Самовары, утюги, ухваты, чугун-
ки… Экспонаты здесь разные, но в основном 
такие, что связаны с хлебом. Есть и тот, с 
которого, по сути, начался музей. 

«Ступу я нашла под домом, когда здесь 
уже должно было начаться строительство, –  
рассказывает Елена. – Увидела что-то под 
крыльцом, полезла, а там ступа, пест и две 
иконы Богородицы. Я как раз нашла их в 
день, когда попросила Богородицу: дай 
знак, смогу ли я это всё сделать». После 
этой находки Елена Калачёва решила: му-
зею хлеба все-таки быть. 

По сути, это старинная мельница. «Она 
сделана из цельного куска дерева, – рас-
сказывает хозяйка музея. – Особые ручки, 
чтобы было удобнее переносить, ведь ступа 
крайне тяжелая. Из-за камня, который на-
ходится на самом дне». К такой мельнице 
«прилагался» и специальный пест с метал-
лическим наконечником. 

А вот зернотерки (или крупорушки) 
появились чуть позже: «У каждой зер-
нотерки есть нижний и верхний жернов. 
Нижний неподвижный, а верхний вращает-

ся. Как правило, делали их из дуба – очень 
тяжелого дерева».

Еще один интересный экспонат в му-
зее хлеба – плуг. В историю он ушел не 
так давно, и все-таки многие из нас не 
успели увидеть его работу на полях. Еле-
на рассказала, что первый плуг называл-
ся соха или рало, а сам процесс («пахать 
землю») – словом «орать». 

Во время посевной наши предки ис-
пользовали туеса. Есть и они в парском му-
зее – в основном берестяные. Пустые – не 
очень тяжелые, но если представить, что 
в них насыпали килограммов семь-девять 
зерна и несли в поле, начинаешь понимать, 
насколько же тяжело раньше давался чело-
веку каждый кусок хлеба. 

Ситный друг мой
Кстати, Россия, пожалуй, самая щедрая 

и богатая страна на хлебные придумки. 
Чего у нас только нет! В нашей стране про-
изводят четыре вида хлебобулочных изде-
лий, рассказала Елена. Это каравай, калач, 
пироги и бородинский хлеб. Такая любовь к 
выпечке обусловлена, прежде всего, нашим 
суровым климатом, уверена хозяйка музея: 
«У нас ведь полгода зима, можно сказать, и 
всё время хочется есть».

Женщина рассказала, что в старину 
хлеб был решетный и ситный. Сито – более 
мелкая решетка, а решето – большая. От 
того, какую муку использовали после про-
сеивания, и хлеб получался разный. Ситный  
был более дорогой и пекли его, конечно, 
гораздо реже. Только богатые люди могли 
себе это позволить. Изделия из него, кстати, 
иногда называли «ситники». Вот даже есть 
выражение – «друг мой ситный». Это значит 
«просеянный» через очень мелкие ячейки, 
значит, с ним вместе ты много испытаний 
прошел».

Секреты приготовления
О сите мы заговорили неслучайно, ведь, 

готовя парский калач (впрочем, как и любую 
другую выпечку), муку обязательно нуж-
но просеять, напитать кислородом. Лучше 
это сделать даже несколько раз. Затем до-
бавляем щепотку соли, три горсти саха-
ра, дрожжи, разведенные в теплой воде, и 
масло (обязательно льняное, но можно ис-
пользовать несколько разных). Замешивать 
тесто нужно долго и усердно, пока оно не 
«запищит». В прямом смысле слова. В тесте 
начнут образовываться пузырьки, а при дав-
лении – лопаться и издавать характерный 
писк. Значит, готово. Можно лепить калачи. 

Кстати, Елена заметила: главный ингре-
диент, без которого ну никак, – хорошее на-
строение и молитва. Перед началом работы 
с тестом ее обязательно нужно прочитать – 
так всегда делали наши предки. Силу слова 
никто не отменял 

БЕЗ СОЛИ, БЕЗ ХЛЕБА – 
половина обеда

Один из самых популярных продуктов в мире – это, конечно же, хлеб. Поэтому не удивительно, что у него есть и свой праздник – Всемирный день хлеба, который 
отмечается ежегодно 16 октября. Надо сказать, что на Руси к этому продукту испокон веков относились бережно и с любовью, воспевая плодородную землю, 

дарующую главную пищу, а русские хлебопекарные традиции имеют глубокие корни. Чтут и сохраняют традиции хлебопечения и сейчас. 
В селе Парском Родниковского района, например, уже несколько лет работает Музей хлеба и парского калача



7звездыt.me/rk37_news vk.com/rk_ivanovork37.ru

текст: Светлана Иванова 

Давайте увидим это вместе
Собеседник рассказал, что проект был создан четы-

ре года назад.
«До этого мы с товарищами из Ивановского сообще-

ства любителей астрономии уже не раз проводили акции 
с наблюдениями в телескопы. Они проходили 1–2 раза в 
год. Оказалось, что тема космоса очень интересна мно-
гим нашим землякам – как детям, так и взрослым. Видя 
это, я решил попробовать проводить подобные меропри-
ятия на регулярной основе. У нас собралась небольшая 
команда единомышленников, и мы начали работу в этом 
направлении», – поделился он.

Мероприятия проходят за городом, вдали от город-
ской засветки. 

«Мы рассказываем людям о космосе, интересных 
астрономических событиях и явлениях. Беседуем о 
Вселенной и ее масштабах, делимся новостями из мира 
астрономии», – говорит Тимофей. Главной составляю-
щей всех программ, по его словам, являются реальные 
астрономические наблюдения – экскурсии по звездно-
му небу, а также наблюдения в телескопы Луны, планет 
и объектов глубокого космоса. Такие наблюдения 
возможны только при ясной и малооблачной погоде, 
поэтому все поездки планируются исходя из текущих 
метеоусловий.

Что же можно увидеть  
в Ивановской области?

Как оказалось, немало. Мы находимся в средних ши-
ротах и несколько ограничены в наблюдениях звездного 
неба сезоном светлых ночей – в мае и июне. Но с конца 
июля и до середины апреля в ясные ночи можно видеть 
множество самых разных космических объектов –  
звездных скоплений, туманностей и галактик. «Пред-
ставляют интерес и сезонные «звездопады». Августов-
ский метеорный поток Персеиды, пожалуй, самый 
популярный из них. 

«Регулярно наблюдая за звездным небом, мож-
но увидеть, как оно меняется в течение года. Зимние 
созвездия сменяются летними, и наоборот. Также мы 
можем видеть все основные планеты Солнечной систе-
мы – от Меркурия до Нептуна. Самыми интересными из 
них были и остаются ближайшие к нам Венера и Марс,  
а также далекие газовые гиганты – Юпитер и Сатурн  
с их крупными яркими спутниками. Интересные атмо- 
сферные явления также представляют интерес. Летом 
в наших широтах отлично видны серебристые облака, 
возникающие в мезосфере на высоте около 80 км. Через 
час – полтора после захода солнца они разгораются на 
небе, образуя красивые узоры похожие на волны. На 
2024 год приходится максимум очередного 11-летнего 
цикла солнечной активности. В связи с этим в нашей 
местности можно наблюдать достаточно яркие поляр-
ные сияния. Когда они совпадают с ясной погодой, мы 
выезжаем на наблюдения и приглашаем к участию всех 
желающих», – говорит Тимофей.

Иногда мероприятия проходят в областном центре. 
Акции назывались «Тротуарная астрономия» (проходила 
в городе, на пл. Пушкина) и «Летний треугольник» (про-
ходил в окрестностях Дегтярево).

Но в городе можно увидеть только яркие звезды, 
Луну и некоторые планеты. Всё остальное доступно 
только за его пределами. «В рамках проекта  

«ИвАстроТур» мы формируем малые группы – от 10 до 
30 человек и выезжаем подальше за город. Чаще всего 
ездим в Лежневский район. Иногда в район Голчанова, 
реже в Родниковский и Савинский районы, – гово-
рит собеседник, – Места выбираются в соответствии 
с программой наблюдений. Для лунно-планетных 
наблюдений едем недалеко, для наблюдений объектов 
глубокого космоса – подальше».

Пока что программы проходят в Ивановской 
области. Но постепенно организаторы нарабатывают 
практику поездок и в другие регионы, где есть инте-
ресные с точки зрения астрономии места и объекты. В 
этом году планируют освоить несколько маршрутов, 
по которым можно будет попутешествовать в рамках 
тура выходного дня. 

Цель – обсерватория
Разумеется, для того, чтобы видеть как можно боль-

ше, нужна хорошая техника. 
«Мы используем достаточно мощные (диаметром 

200–300 мм) оптические инструменты, в том числе 
компьютеризированные автоматические телескопы. С 
такими приборами целесообразно работать стационарно. 
Сейчас мы выбираем место для будущей обсерватории 
и планируем вскоре приступить к реализации этого про-
екта. Это будет место, где люди смогут пополнить свои 
знания о Вселенной, посещая познавательные меропри-
ятия. В перечень главных задач обсерватории войдут 
астрономические наблюдения и просветительская 
деятельность, в том числе в помощь образовательному 
процессу», – говорит Тимофей.

Там, по его словам, будут созданы условия для 
круглогодичной просветительской работы. Ведь зимой 
в полевых условиях вести такую деятельность сложно. 
Разместить оборудование на специальной площадке 
необходимо еще и потому, что из-за частой транспорти-
ровки оно гораздо быстрее изнашивается.

Да и поклонников направления всё больше. Это то, 
что действительно вырывает из повседневности, застав-
ляет задуматься, позволяет узнать новое. Согласитесь, 
что может быть романтичнее и красивее, чем звезды? 

Собеседник рассказал, что увлекся астрономией, 
будучи взрослым, у него нет какого-либо профильного 
образования в этой области: «Знания и навыки наблюде-
ний я получил самостоятельно – из книг, видеолекций, 
дистанционных курсов и личного общения. Возможно, 
кто-то из ребят, побывав с нами на наблюдениях, увле-
чется темой и в будущем займется наукой професси-
онально. В любом случае это расширит его кругозор и 
мотивирует к саморазвитию. Ведь астрономия имеет не 
только естественнонаучный, но и философский аспект. 
Наблюдая за звездным небом, невозможно не задумы-
ваться о нашем месте во Вселенной. О том, как удивите-
лен и необъятен мир. И как много человеку еще нужно 
узнать о нем и о себе» 

СТОИТ ПОСМОТРЕТЬ 
В НЕБО, ЧТОБЫ 

ПОЧУВСТВОВАТЬ ЗЕМЛЮ 
ПОД НОГАМИ

«Смотрите на небо чаще, друзья! Чтобы не 
забывать, какой уникальный шанс выпал 
каждому из нас – наблюдать и познавать 
масштабы и красоту этого удивительного 
мира!» – пишет на своей страничке в 
«ВКонтакте» Тимофей Илюшин – астроном-
любитель, автор проекта «ИвАстроТур» 
(Астроэкскурсии в Иванове). Вместе  
с автором проекта мы поговорили о том,  
что же интересного можно увидеть на небе  
с территории Ивановской области и зачем 
это нужно каждому из нас
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 Обновленный молокозавод
Напомним, возрождает его известный российский 

бизнесмен, уроженец нашей области Владимир Лисин. В ок-
тябре 2023 года он пришел на предприятие, увеличив объем 
инвестиций до миллиарда рублей. Прежний молокозавод в 
Иванове, основанный в 1929 году, из-за финансовых про-
блем прекратил работу два с половиной года назад. 

В планах у инвестора – серьезное увеличение произ-
водства. Для этого полностью реконструируются производ-
ственные помещения, ведется монтаж новых линий, отладка 
оборудования. Детали реализации инвестпроекта закрепле-
ны соглашением, которое подписали губернатор Ивановской 
области Станислав Воскресенский и руководитель компании 
«РумелкоАгро-Молоко» Алексей Мельник.

 Это было в июне 2024 года в рамках XXVII Петербург-
ского международного экономического форума. А уже в 
конце сентября представители инвестора провели первый 
семинар для сельхозпроизводителей региона по организа-
ции поставок сырья на обновленное молокоперерабатываю-
щее предприятие.

Заместитель председателя правительства Ивановской 
области Денис Черкесов напомнил всем позицию главы реги-
она: приобретать сырье в первую очередь будут у ивановских 
производителей. «Губернатор поставил задачу – обеспечить 
нового крупного переработчика качественным молоком и 
сделать так, чтобы это молоко максимально перерабатывалось 
внутри области», – сказал Денис Черкесов. – Обновленный за-
вод в ближайшее время должен запуститься. И, конечно, нашим 
производителям важно наладить взаимоотношения с ним». 

Восстанавливает молокоперерабатывающее предприятие 
компания «РумелкоАгро-Молоко». Ее руководитель Алексей 
Мельник подтвердил: «Новое предприятие заинтересовано 
в местных производителях. Но ключевое условие – соответ-
ствие молока действующим у нас требованиям качества». 
Влияющие на них факторы, от заготовки кормов до содержа-
ния и здоровья животных, представители инвестора обозна-
чили на семинаре. 

Станислав 
Воскресенский

Господдержку 
сельского 
хозяйства 
будем 
продолжать, 
стараться ее 
наращивать, 
что и делаем. 
Работа у вас 
сложная на 
благо области, 
на благо 
страны. Но вы 
добиваетесь 
значительных 
результатов, 
и я вас за это 
благодарю».

 Эх, ярмарка!
  Для многих аграриев и фермеров эта тема актуальна.  И на встрече с 

ними губернатор уделил ей особое внимание: «Несколько лет назад вместе с 
вами придумали такую форму поддержки – постоянные ярмарки. Вспоминаю, 
первые ярмарки были не вполне удачными, спрос превысил предложение в 
несколько раз. Но мы все подтянулись – и организаторы, и наши уважаемые 
сельхозпроизводители. Сейчас это уже идет по накатанной, и мы обязательно 
будем это продолжать. Ярмарки – серьезное подспорье, особенно для ферме-
ров, некрупных хозяйств, которые могут без посредников продать напрямую 
жителям свою продукцию. У нас, мне кажется, продукция достойного качества. 
Я горжусь тем, чем и крупные хозяйства занимаются, и фермеры, – все молод-
цы. И я вижу, что и жители наши видят, что с каждым годом растет качество 
продукции, и надеюсь, что так дальше и будет».  Губернатор  также  отметил, 
что при росте предложения увеличат количество и масштабы этих мероприя-
тий. Добавим, все места на ярмарках и торговое оборудование ее участникам 
предоставляются бесплатно.

Сельское хозяйство, значит, свое, 
местное – будем поддерживать

 Губернатор Ивановской области Станислав Воскресенский уделяет особое внимание поддержке местного сельского хозяйства:  
лично выезжает на агропредприятия, знает актуальные вопросы селян, находит возможности поддерживать сельхозпроизводителей.  

В регионе возрождаются традиционные фермерские ярмарки, вводятся в оборот неиспользованные земли,  
а на перерабатывающие производства приходят инвесторы

Виталий Каталов:

 «Я мало что понимаю в сельском хозяйстве, но точно 
знаю: лучше употреблять продукты, выращенные рядом 
с местом проживания, то есть в своей полосе. Говорят, 
даже в радиусе ста километров – своя экология и много 
других биологических факторов. Даже только поэтому 
хорошо бы нам пить свое местное молоко, а не возить 
его из других, порой очень отдаленных регионов.  А 
еще есть экономические причины: поставки, сроки 
хранения, себестоимость и так далее. Так что ивановских 
производителей молока я только приветствую». 

 Рост есть
Накануне профессионального праздни-

ка – Дня работника сельского хозяйства и 
перерабатывающей промышленности губер-
натор Станислав Воскресенский встретился с 
аграриями, обсудил вопросы развития отрасли 
в регионе, меры поддержки АПК и подготовки 
кадров для сельского хозяйства. 

Глава региона поблагодарил селян за труд 
и достойный результат работы в этом году. 
«Погода была не очень хорошая для села, тем 
не менее результаты есть. Цифры по урожаю 
превысили 130 тысяч тонн зерна, это на 11% 
выше, чем средние показатели за несколько лет. 
Молодцы, огромное спасибо за ваш труд», –  
сказал Станислав Воскресенский. 

Есть результат и по вводу земель: «За по-
следние годы введено почти 40 тысяч га земли 
в оборот. Хотелось бы больше, но все-таки 
это достойный результат, будем продолжать 
последовательно вести эту работу. И задача по 
вводу за пять лет 100 тысяч га заброшенных 
земель по-прежнему остается актуальной».

 Поддержка будет 
Руководители крупных хозяйств и фермеры из разных 

районов задавали свои вопросы главе региона. В том числе об 
увеличении господдержки на приобретение техники в лизинг. 
«Мы дополнительно увеличили на 35 миллионов рублей эту 
меру поддержки в этом году. Считаю, что она правильная, дает 
результат. И по возможности, я всегда говорил, будем увеличи-
вать поддержку», – отметил Станислав Воскресенский. Всего на 
господдержку этого направления по итогам обращения аграри-
ев в бюджете выделено почти 60 миллионов рублей.

В этом году в регионе ввели областную субсидию для тех, 
кто вводит земли в оборот, в дополнение к федеральной. «Да, 
федеральных средств не всегда хватает, поэтому мы ввели и 
свою меру поддержки тем, кто вводит землю в оборот. На сле-
дующий год увеличим ее в два раза, она превысит 27 милли-
онов рублей. Работы предстоит много, и мы, конечно, должны 
плечо подставить. Я понимаю, что земли есть уже залесенные, 
есть сложности с работой в этой климатической зоне. Поэто-
му мы будем и дальше увеличивать поддержку и в следующем 
году тоже». 

Станислав Воскресенский поручил департаменту сельского 
хозяйства и продовольствия региона проработать с хозяйствами 
все организационные вопросы для получения такой поддержки.

Глава фермерского  
хозяйства  
Борис Грико: 

«В этом году я получил 
грант «Агростартап». 
Собираюсь развивать 
свой проект  
по пчеловодству. 
Участвовал в 
народной ярмарке 
«День урожая» –  
это очень хорошее 
дело. Надо бы 
продолжать эту 
практику». 

Алексей Мельник также рассказал о закупке нового 
оборудования в дополнение к имевшемуся на заводе и о 
сроках запуска предприятия. Напомним, оно уже было про-
тестировано, и часть производственных линий продолжит 
работать на обновленном предприятии.

На сегодняшний день на заводе трудоустроено более  
60 человек – инженеры и технологи. В основном это бывшие 
работники Ивмолокопродукта, которые вернулись возро-
ждать предприятие. «Все заняты сегодня в производственном 
цикле. Это наладка и тестирование оборудования, а также 
разработка новых рецептов», – сказал Алексей Мельник.

2023 год  
объем вырос 

на 5%

2024 год 
за 9 месяцев  

на 3%

ПРОИЗВОДСТВО МОЛОКА  
В ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
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Пациента ждали 
Им оказался Александр Королёв. Сейчас он идет 

на поправку после тяжелой производственной травмы и 
сложнейшей операции. На стол к хирургам в ивановский 
госпиталь из Кинешмы его вовремя доставили на вертолете 
санавиации. Медлить было нельзя, иначе руку спасти бы 
не удалось: вопрос уже стоял об ампутации. Но благодаря 
врачам ее удалось избежать.

 Заведующий отделением хирургии кисти, замести-
тель главного врача госпиталя Дмитрий Климин расска-
зал: «Кинешемские медики обработали рану пациенту, и 
пока его везли, мы уже знали, к чему готовиться, и заранее 
составили план операции. Нам было известно, что кисть 
попала под чесальный агрегат, произошел дефект всех 
тканей: покровных, костных. Множественные переломы 
на нескольких уровнях». 

Вообще, у хирургов Ивановского областного госпиталя 
для ветеранов войн, конечно, есть опыт успешных реплан-
таций кистей. «Это и есть наша работа, – отмечает доктор 
Климин. – Раньше подобных травм было значительно боль-
ше. Сейчас то ли условия труда лучше стали, то ли рабочие 
грамотнее, то ли техника более безопасна. Гораздо меньше 
стали поступать пациенты с оторванными кистями. Поэтому 
мы несколько удивились этому случаю. Ну всё равно, конеч-
но, были к нему готовы. В тот день дежурил наш молодой 
коллега Дмитрий Варенцов – начинающий, но при этом 
уже очень опытный, мы ему доверяем. Все этапы операции 
выполнял именно он, причем самостоятельно». 

Спасительный лоскуток
Талантливый травматолог-ортопед работает в госпи-

тале уже три года. И эта сложная операция у него далеко 
не первая. 

«По приезде пациента всё было готово, – рассказал док-
тор Варенцов. – Микроскоп, компоненты крови, конечно, 
сама операционная. Пациента стабилизировали для того, 
чтобы транспортировать и уже начинать делать операцию. 
Он был в сознании – нам необходимо наблюдать за его со-
стоянием, чтобы он нам рассказывал о самочувствии. К 
нему применили проводниковую анестезию, то есть сде-
лали укол в шею, чтобы он не чувствовал руку – ни боли, 
ни нашего вмешательства. А также эпидуральную, спинно-
мозговую анестезию, чтобы отключить чувствительность в 
области забора лоскута – то есть в паху.

 Технология такая: у пациента определенным образом 
поднимается там лоскут кожи и к нему пришивается рука. 
При этом он остается на сосудистой ножке, то есть полно-
стью от тела не отсоединяется. Внутри лоскута проходят 

сосуды, артерии и вены, которые тем самым обеспечивают 
кровоснабжение и питание собранной кисти».   

Руку действительно сначала пришлось собирать по ку-
сочкам. Операция длилась шесть с половиной часов: сши-
вание сосудов, нервов, сухожилий, сборка и прикрепление 
кусочков костей к титановой пластине. Когда всё было гото-
во, руку зафиксировали примерно на месяц. В этот период 
перестраивается всё кровоснабжение, кровоток идет уже из 
самой руки, и паховый лоскуток приживается.  

 «Уже в следующей операции мы будем его отсекать, то 
есть он останется жить на новом месте, на другой части тела, 
то есть на руке. Уже через две недели после операции мы 
отпустили пациента домой, дважды он приезжал к нам на 
осмотр – у него всё в порядке. Скоро предстоит новая опе-
рация как раз по отсечению лоскутка. А потом – длитель-
ная реабилитация, в том числе и на базе нашего госпиталя. 
Чтобы рука не была как биологический протез и нормально 
функционировала». 

 Они режут, а мы пришиваем
По словам врачей, операции с использованием пахового 

лоскута случаются нечасто, а тут после Александра Кора-
блёва вдруг поступило еще два пациента с подобными си-
туациями. Только доставляли пострадавших не на вертолете, 
а на обычной скорой помощи. «Вообще, тяжелые травмы 
кисти оперируют нередко, – говорит доктор Варенцов. – В 
нашем отделении примерно 20 раз в год. Очевидно, что 
предприятий стало больше, и активность рабочего населе-
ния выше. Мы замечаем это со своей стороны. Да и различ-

ных бытовых режущих инструментов на руках у граждан 
тоже становится больше. Бывает, что по неосторожности 
люди получают травмы и попадают к нам».

Хирургия кисти – узкое направление травматологии и 
ортопедии. Сейчас к этой специализации большой интерес, 
особенно у молодых врачей. Не в каждом регионе есть такие 
специалисты, а в Ивановском областном госпитале для ве-
теранов войн есть. В силу того, что кисть имеет особенности 
анатомии, кистевой хирург должен не столько обладать 
мануальными навыками травматолога (скреплять кости, 
сшивать сухожилия), но и делать пластику сосудов и рабо-
тать с нервами. Зачастую под оптическим увеличением (под 
лупой, под микроскопом) – то есть быть настоящим микро-
хирургом. А еще и пластическим хирургом – на следующих 
этапах, как правило, врачам необходимо будет привносить 
ткани на поврежденные поверхности с других частей тела.  

Главное – настрой 
 Всё это Александру Королёву еще предстоит. Правда, 

шевелить пальцами пришитой руки он стал уже на третий 
день после операции, хотя в момент аварии они безжизнен-
но болтались и надежды вернуть руку почти не было. Сейчас 
Александр уже может улыбаться: «Просто не верится, что 
врачи это сделали. Сейчас я на позитиве и иду на поправку. А 
как только снимут бинты, первым делом пожму руку своим 
спасителям – врачам». 

Они, кстати, говорят, что лечение и реабилитация 
у него займет минимум полгода. Многое зависит и от 
настроя пациента. Дмитрий Климин признавался: «Были 
случаи, когда пришлось пришивать руку, которая дли-
тельное время была без крови, и нужно было восстанав-
ливать кровообращение. А при этом всегда есть риск по-
лучить патологию почек и сердца, серьезные нагноения. 
Но это наша ответственность, и нам надо прямо об этом 
с пациентом разговаривать: что именно мы будем делать 
и для чего. Надо объяснять, что мы вместе разделяем 
риски. Это и по нормативным документам положено, 
и это правильно. Нервная система настолько сложно 
устроена, ее еще исследовать и исследовать. Она может 
вызвать симптоматику практически любых болезней, 
вплоть до хирургических, даже аппендицит, не говоря 
уже о неврологических, и так далее. Регулировка орга-
низма сложна и тонка, поэтому ничего удивительного 
нет, что пациент может помочь нам вылечить его бы-
стрее и, наоборот, помешать своим настроем. Поэтому 
человек, который в ладу с собой, с окружающим миром 
и людьми, который относится ко всему ровно, спокойно 
и взвешенно, легче выздоравливает» 

текст: Ольга Хрисанова

  Чудеса микрохирургии
 В Ивановском областном госпитале для ветеранов войн рабочему из Кинешмы пришили оторванную на производстве руку.  
Врачи говорят, она будет в порядке. Операция прошла месяц назад, теперь уже можно выдохнуть и рассказать подробности.  
Хоть хирурги и не суеверны, но говорить об этом раньше не хотелось – ждали улучшения самочувствия пациента
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реализует путем проведения открытого аукциона 
нежилое здание насосной № 28, 

(лит. .А , этажность 1, подземная этажность – 0, 
кадастровый номер 37:24:010322:331) 

общей площадью 25,6 кв. м, 
располагающееся по адресу: 

Ивановская область, город Иваново, 
проспект Текстильщиков у дома 58-А 

и находящееся в собственности АО «ИвГТЭ».

Подробную информацию о реализуемом объекте 
можно получить на сайте: www.igte.ru.

        Контактные телефоны: 35-39-78, 35-39-75.

Акционерное общество 
«ИВГОРТЕПЛОЭНЕРГО» 

(АО «ИвГТЭ») 
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 реализует путем проведения открытого аукциона 
нежилое помещение, этаж 1 

(кадастровый номер 37:24:010118:648) 
общей площадью 36,0 кв. м , располагающееся 

по адресу: Ивановская область, г. Иваново, 
проспект Шереметевский у дома 18-А  

и находящееся в собственности АО «ИвГТЭ».

Подробную информацию о реализуемом объекте 
можно получить на сайте: www.igte.ru.

        Контактные телефоны: 35-39-78, 35-39-75.

Акционерное общество 
«ИВГОРТЕПЛОЭНЕРГО» 

(АО «ИвГТЭ») 
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текст: Светлана Иванова

– Алиса, пару слов о вас и вашей профессии. Что 
повлияло на выбор? Ваши ощущения, когда первый 
раз поднялись в небо?

– Это путь длиною в жизнь. Мой отец сыграл в этом 
большую роль: когда мне было семь лет, он отвез меня 
прыгать с парашютом. Ну а дальше всё зависело от 
целеустремленности кандидата. Я хорошо училась, ле-
тала после школы, затем поступила в летное училище. 
Свои детские ощущения я не помню, мне было семь 
лет и ничего конкретного я сказать не могу. Но оста-
лись видеозаписи, из которых понятно, что ребенку не 
страшно. 

– Вы самый молодой командир экипажа. Это до-
статочно большая ответственность. Страшно? Какие 
требования к вам предъявляются?

– Да, я самый молодой командир экипажа двухдви-
гательного вертолета. Никаких требований, предъяв-
ляемых к самым молодым командирам, нет. Просто 
совпало. В то же время это было ожидаемо, так как и 
летать я начала на 10 лет раньше, чем все те, кто стано-
вится пилотами. Они поступают в училище в 17–18 лет, 
полеты начинаются с 3–4-го курса, то есть летать они 
начинают в 20–21 год. Я же начала учиться пилотиро-
вать в 10 лет, а в 13 уже летала самостоятельно. Ну и с 
детства была погружена в специфику работы.

Ну а вопрос о страхе я даже не буду комменти-
ровать. Понятное дело, что пилотам не страшно на 
их работе. Ну а если страшно, то какого черта ты тут 
забыл. Если человек не собран, безответственен, он не 
справится с ситуацией, а жизни людей – это самое до-
рогое, что может быть. Такие люди не проходят отбор 
в летное училище.

– У вас максимально ответственная работа – от 
своевременности порой зависит жизнь человека. 
Какие случаи запомнились особенно?

– Ответственность действительно большая. У нас 
все случаи необычные, нерядовые, потому что мы 
не обычная машина скорой помощи. Мы вылетаем 
на тяжелые ситуации с тяжелыми предысториями. Я 
уже давно не погружаюсь в них и не спрашиваю о них 
у врачей, потому что лишняя психо-эмоциональная 
нагрузка нам ни к чему. Наше дело – безопасно пере-
местить вертолет из пункта А в пункт Б и обратно. А 
лечить пациента – дело врачей.

– Как вы оказались в Иванове?
– Мы работаем вахтовым методом – на сто процен-

тов ты никогда не знаешь, где окажешься в следующем 
месяце. В Иванове я оказалась случайно. После того, 
как несколько месяцев отработала в Африке (в Зим-
бабве), меня отправили поработать в вашем регионе, я 
здесь встретила своего жениха (уже мужа) и осталась. 
Но непонятно, в следующем месяце оставят меня ра-
ботать тут или отправят в другой регион – у руковод-
ства есть внутренние правила и распорядки, в которые 
нас не посвящают.

– Какие впечатления от нашего региона?
– Область особенно ничем не отличается: такие же 

врачи, такие же пациенты, такие же пилоты. Разница 
разве что в пейзажах, которые мы пролетаем. У вас 
бесподобно красивый регион. Есть очень дружелюб-

ные районы. Я говорю о Фурманове и о Кинешме. Там 
к нам всегда прибегают детки, они интересуются 
отечественной авиацией – очень стараются, что-то мне 
рассказывают про приборы. Мне приятно, что дети 
увлечены такими серьезными вещами, а не какими-то 
глупостями. Я это всячески поощряю – рассказываю 
про нашу работу, про наш вертолет.

– Как выстроена работа командира санавиации? 
Как проходит ваш день?

– В 8 утра по московскому времени у нас выходит 
прогноз погоды на ближайшие шесть часов, мы его 
смотрим, совещаемся с экипажем, принимаем реше-
ние, в какие населенные пункты мы можем вылететь 
сегодня, до какого времени, есть ли какие-то фронты, 
особые явления погоды по маршруту. Эту информацию 
мы докладываем врачу – начальнику санавиации Алек-
сандру Борисовичу Малыге или другим начальникам 
санавиации в других городах. 

После этого мы находимся в режиме ожидания – 
ждем заявок. Если квартира экипажа находится далеко 
от места вылета, экипаж сразу после прогноза погоды 
пребывает на место стоянки вертолета и дежурит уже 
там. В Иванове квартиры находятся в 10 минутах от  
аэропорта, поэтому экипаж находится дома, но нику-
да не отходит, чтобы в случае чего мы сразу собрали 
вещи и пошли на вылет.

Когда приходит заявка, мы еще раз смотрим 
погоду. Оценка погоды очень важна, поскольку наш 
вертолет предназначен для простых метеоусловий, 

мы летаем по правилам визуальных полетов, и непра-
вильная оценка может привести к катастрофическим 
последствиям. 

Врачи проходят инструктаж, получают прогнози-
руемые метеоусловия по полету, на какой высоте какой 
ветер ожидается, где болтанка, где нормально. Бывают 
разные пациенты, бывает, что нарушена пневматиза-
ция легких и врач говорит, что нужно лететь пониже. 
Мы выбираем высоту полета в соответствии с указани-
ем врачей. Перевозим пациента, заправляем вертолет 
и ждем следующую заявку.

– Вы очень целеустремленный человек. Каковы 
ваши цели на сегодняшний день?

– Да, я считаю себя целеустремленным человеком, 
при этом не зацикливаюсь на чем-то одном. У меня 
множество целей в разных сферах жизни, в том числе в 
авиации – продолжать карьеру пилота, управленца. Я 
сейчас получаю еще одно высшее образование –  
управление летной работой. Главное, развиваться, 
а потом станет понятно, куда жизнь тебя отправит. 
Также попытаюсь реализовать детскую и подростко-
вую мечту – стать космонавтом, в следующем году 
обещают набор, и я уже подхожу под все требования. 
Кроме того, у меня есть свой бренд одежды, которую 
я отшиваю лично. Мне нравится этим заниматься, пла-
нирую развиваться в этом направлении. Ну и на днях у 
меня была свадьба, поэтому еще одна моя цель – стать 
хорошей женой и мамой. В будущем планирую трех 
детей. Пока это всё из того, что наметила 

Алиса Куквинова: 
«Что ты тут забыл, 
если боишься?»
Наша героиня – самый молодой пилот санавиации. Часто в ее надежных руках – жизнь пациентов.  
Девушка, которая впервые прыгнула с парашютом в 7 лет, а в 13 лет полетела в одиночку.  
Алиса оказалась в нашем городе, можно сказать, случайно. Но сейчас с Ивановом ее связывает  
уже очень многое. О ней, о работе и об отношении к жизни и поговорили
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Адушевой Наталией Викторовной, 153012, Ивановская область, г. Иваново, ул. Советская, д. 
22, офис 202, тел. 89206739883, info@geokvartal.ru, квалификационный аттестат № 37-10-33 от 30.12.2010 г., № регистрации в 
государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 3872, АСРО «МСКИ», выполняются кадастровые 
работы в отношении земельных участков:

1) К№ 37:24:030513:43 (Ивановская область, г. Иваново, ул. Урицкого, д. 27/14) (заказчик кадастровых работ - Горев Алек-
сей Александрович (т. 8-996-517-22-50),

2) К№ 37:24:030315:13 (Ивановская область, г. Иваново, ул. Продольная, д. 41) (заказчик кадастровых работ - Борисова 
Наталия Львовна (т. 8-910-999-04-50),

3) К№ 37:24:020667:7 (Ивановская область, г. Иваново, пер. 1 Парковский, д. 27) (заказчик кадастровых работ - Осокин 
Леонид Владимирович (т. 8-910-982-20-26).

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ивановская обл., 
г. Иваново, ул. Советская, 22, оф.202, «12» ноября 2024 г. в 11 ч. 00 мин.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 153012, Ивановская обл., г. Иваново, ул. 
Советская, 22, оф.202.

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого плана, и требова-
ния о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются в течение 30 дней 
со дня опубликования извещения по адресу: 153012, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Советская, 22, оф.202.
Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ:

- Ивановская область, г. Иваново, ул. Урицкого, д. 29 (К№ 37:24:030513:42),
- Ивановская область, г. Иваново, ул. Красная, д. 28/16 (К№ 37:24:030513:3),
- Ивановская область, г. Иваново, ул. Продольная, д. 39 (К№ 37:24:030315),
- Ивановская область, г. Иваново, ул. Щорса, д. 44 (К№ 37:24:030315:23),
- Ивановская область, г. Иваново, пер. 1 Парковский, д. 25 (К№ 37:24:020667:3),
- Ивановская область, г. Иваново, ул. 2 Парковская, д. 16 (К№ 37:24:020667:14).
- все земельные участки, непосредственно прилегающие к участкам, в отношении которых выполняются кадастровые работы.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы, подтверждающие права на соответствующий земельный участок. ре
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Краснощековой Екатериной Владимировной, почтовый 
адрес: 153000, Ивановская обл., г. Иваново, пер. Аптечный, д. 15, адрес электронной по-
чты: katenok2212@mail.ru, тел.:8-920-676-17-42, № регистрации в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 29997, выполняются кадастровые рабо-
ты в отношении земельного участка с кадастровым № 37:24:040413:36, расположенного по 
адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. 4-я Курьяновская, д. 61, кадастровый квартал № 
37:24:040413. Заказчик: Ишанова Я.В., почтовый адрес: Ивановская область, г. Иваново, ул. 
4-я Курьяновская, д. 61, тел.: 8-908-565-18-44; Собрание по поводу согласования местопо-
ложения границы состоится по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, 
д. 55, оф. 4.12 13.11.2024 г. в 11 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного 
участка можно ознакомиться по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, ул. Лежневская, 
дом 55, оф. 4.12 с 11.10.2024 г. по 13.11.2024 г. с 10 до 17 часов с понедельника по пятни-
цу. Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на 
местности принимаются с 11.10.2024 г. по 13.11.2024 г., обоснованные возражения о ме-
стоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана 
принимаются с 11.10.2024 г. по 13.11.2024 г. по адресу: 153008, Ивановская обл., г. Иваново, 
ул. Лежневская, д. 55, оф. 4.12. При проведении согласования местоположения границ при 
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40 ФЗ от 24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой де-
ятельности»). Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согла-
совать местоположение границы: 37:24:040413:35- Ивановская область, г. Иваново, ул. 4-я 
Курьяновская, д. 59; 37:24:040413:27- Ивановская область, г. Иваново, ул. 4-я Курьяновская, 
дом 63; 37:24:040413:44- Ивановская область, г. Иваново, ул. 3-я Курьяновская, д. 72.

 ИВАНОВСКИЙ
120 лет назад в Кинешемском уезде родился 
Сергей Иванович Папов (1904–1970) – народный 
артист СССР. Работал в ивановском театре 
«Пролеткульта» в 1924–1932 гг. Затем в Ярославском 
театре им. Волкова и «Молодом театре» и театре 
им. А.В. Кольцова в Воронеже. Снялся в восьми 
художественных фильмах.

110 лет назад в Иваново-Вознесенске родился 
Сергей Алексеевич Гаврилов (1914–1983) – Герой 
Социалистического Труда (1975 г.), главный 
конструктор Уфимского моторостроительного 
завода, доктор технических наук. Под его 
руководством создано около 30 типов авиационных 
двигателей для истребителей, штурмовой авиации 
и беспилотных летательных аппаратов различного 
назначения.

85 лет назад в Горьковской области родился 
протоиерей Николай – в миру Николай 
Макарович Винокуров (1939–2001). С 1969 года, 
окончив Московскую духовную академию, служил 
в Преображенском кафедральном соборе Иванова, 
на протяжении 12 лет был его настоятелем. В 1980–
1993 гг. – секретарь ивановского епархиального 
управления. 

120 лет назад в Кинешемском уезде родился Сергей Капитонович 
Климохин (1889–1942) – председатель Иваново-Вознесенского 
губисполкома в 1918 г., председатель Иваново-Вознесенского 
губсовнархоза в 1919–1921 гг., организатор хозяйственного 
строительства в нашем крае. Летом 1937 г. исключен из партии с 
формулировкой «за потерю политической бдительности».  
С октября 1937 г. работал на строительстве фабрики «Красная 
крутильщица». Последнее место работы (с 6 апреля 1941 г.) – 
инспектор коммунального хозяйства. Умер от истощения, урна 
с прахом захоронена на малой родине – в д. Большое Шихово 
Кинешемского района Ивановской области. Интересно, что 
родной брат жены революционера – преподобномученик  
Киприан (Нелидов) (1901–1934).

105 лет назад (1919) основана областная научная библиотека. 
Первый директор Н.А. Королёв вспоминал: «Доставленная в 
Иваново-Вознесенск в начале 1919 года, библиотека Рижского 
политехнического института занимала около 600 больших ящиков; с 
марта того же года она была перевезена в приспособленное для нее 
помещение (бывший пассаж Соколова). Тогда же начались работы 
по разборке и приведению в порядок книжного фонда библиотеки 

1
ОКТЯБРЯ

ИВПИ. Библиотека и читальня при ней были открыты для пользования 
6 октября 1919 года. Но педагогический персонал Института 
фактически пользовался книгами уже… с марта 1919-го. Выдано книг и 
журналов профессорам… до 6 октября 1919 года – 751 том…»

50 лет назад (1974) вышло постановление Президиума Академии 
наук СССР об образовании в Иванове лаборатории химии 
неводных растворов АН СССР. Она предшествовала отделу, а 
затем Институту химии неводных растворов СССР (ныне ИХР РАН). 
Постановление подписал президент Академии наук, академик 
М.В. Келдыш, который в 1919–1921 гг. учился в школе № 3 (ныне № 30) 
Иваново-Вознесенска.

130 лет назад родился писатель Борис Андреевич 
Пильняк (1894–1938). В 1935-м в журнале «Новый 
мир» (№ 10–12) вышел роман Пильняка «Созревание 
плодов», в котором описывается поездка в Иваново 
и Палех летом того года, приводится история 
«первого в России и в мире Совета рабочих 
депутатов».

 
140 лет назад в Заволжском районе родился Григорий Кузьмич 
Королёв (1884–1927) – революционер-подпольщик, советский 
деятель. В начале 1917 года стал организатором стачки ткачей 
в Наволоках и инициатором создания фабрично-заводского 
комитета. После Октябрьской революции Королёв стал активным 
проводником политики советского правительства в этом районе, 
организовывал национализацию местных предприятий, их 
снабжение.
С декабря 1918 года работал Иваново-Вознесенским губернским 
комиссаром труда. Возглавлял Ударный комитет по пуску 
текстильных предприятий Иваново-Вознесенской губернии. 
В 1920-м стал председателем Иваново-Вознесенского 
губисполкома. В 1921 году по рекомендации Ленина Королёв 
был назначен инструктором ЦК РКП(б) и переехал в Москву. 
Занимался восстановлением промышленности в Нижегородской, 
Владимирской и Костромской губерниях. С 1926-го работал в 
ЦК профсоюза текстильщиков. Похоронен на Новодевичьем 
кладбище, в Иванове его имя носит завод и улица.

95 лет назад в Шуе родился Юрий Евгеньевич Выренков 
(1929–2017) – доктор медицинских наук, профессор, заслуженный 
деятель науки РСФСР, лауреат премии им. В.П. Воробьёва АМН 
СССР. В 1953 году окончил Ивановский медицинский институт и 
по конкурсу был зачислен в аспирантуру Центрального института 
усовершенствования врачей (Москва). Ему принадлежит приоритет 
в создании новой специальности – клинической лимфатологии. До 
последних дней жизни занимал должность заведующего отделом 
оперативной хирургии и клинической лимфологии Российской 
медицинской академии последипломного образования.

95 лет назад (1929) в Иваново-Вознесенске открылся строительный 
техникум.

105 лет назад родилась доктор медицинских наук, профессор 
Ивановского медицинского института Татьяна Александровна 
Панкова. Заведовала кафедрой внутренних 
болезней педиатрического факультета.

Значимый день рождения отмечает Тамара 
Тимофеевна Драчук – артистка оперетты, 
заслуженная артистка России (1993), лауреат 
областной премии им. Л. Раскатова (1997). Родилась 
в г. Омске, окончила Уральскую консерваторию. С 
1980 г. – солистка Ивановского театра музыкальной 
комедии (Ивановского музыкального театра).
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 Бронзовый атом и золотой кубок
В Иванове прошел четвертый тур Кубка Росатома по баскетболу 3x3.  В нем участвовали команды 

опорных вузов госкорпорации, в том числе Ивановский энергетический университет. В женском турни-
ре команда ИГЭУ (Елизавета Бондарчук, Юлия Соколова, Серафима Прусова, Мария Смирнова) выигра-
ла бронзу. Теперь ивановки выступят в финале Кубка Росатома. Соревнования пройдут в конце ноября 
в Москве. Предполагается международное участие: выступят команды из Египта и Бангладеш. Мужская 
команда ИГЭУ заняла 8-е место в соревнованиях Росатома.

Кроме того, в минувшие выходные во Дворце игровых видов спорта прошел третий тур Кубка Со-
дружества Единой континентальной лиги 3x3. Ивановская команда «ЦССТ-ИГЭУ», за которую выступают 
баскетболистки «Энергии», стали лучшими, обыграв на домашнем паркете соперников из Петербурга, 
Казахстана и Белоруссии. Самой ценной баскетболисткой тура признали Екатерину Кузнецову, а в сим-
волическую сборную вошла Карина Переменина как лучший тяжелый форвард.

 Золотая ракетка
Ивановец Семён Пименов завоевал 

золотую медаль на Всероссийских юно-
шеских соревнованиях по бадминтону. 
Областной департамент спорта отмеча-
ет, что это первая награда такого уровня 
в истории ивановского бадминтона. 
Чемпиону 13 лет, он тренируется с  
2022 года у Сарвара Ифтихара.

Соревнования прошли в Великом 
Новгороде. Семён выступал в парной 
смешанной категории U15 вместе с 
Таисией Чесановой из Санкт-Петербур-
га. Отличились и другие представители 
ивановской федерации бадминтона. 
Бронзовые медали завоевали Егор 
Лапенко, Андрей Голубев и Анастасия 
Разумова. Семён Пименов в паре с 
Егором Лапенко также завоевал бронзу 
соревнований.

 Медали борцов 
Две бронзовые медали взяли ивановские тхэквондисты 

на чемпионате ЦФО. Соревнования состоялись в Рязани, в них 
участвовали более 100 спортсменов. Нашу область пред-
ставляли воспитанники ивановской спортивной школы № 7: 
Анастасия Зарезина и Артём Аксёнов. В своих категориях они 
заняли третье место пьедестала. Спортсменов подготовил 
тренер-преподаватель Дмитрий Маньшин.

Также ивановцы добились успехов на Всероссийских 
соревнованиях по спортивной борьбе среди юношей до 16 лет. 
Турнир памяти основателя борьбы в Кулебакском районе Ни-
жегородской области И.С. Нестерова собрал более 150 спортс- 
менов из 15 регионов России. В дисциплине «греко-римская 
борьба» ивановские спортсмены завоевали семь медалей. Две 
золотые – у Семёна Лобова и Ивана Кирьянова. Они трениру-
ются у Дмитрия Чекурова.

А самый большой урожай медалей – у ивановских кара-
тистов. Они завоевали 42 медали на Всероссийских сорев-
нованиях по всестилевому карате «1000 лет Суздалю»: 18 
золотых, 11 серебряных, 13 бронзовых. В схватках сошлись 
более тысячи каратистов из 27 регионов страны. Ивановцу 
Владиславу Палкину вручили спецприз «За лучшую технику» 
в дисциплине «полный контакт».

 Ничья и поражение
Ивановский «Текстильщик» занимает сейчас восьмое место в 

рамках Второй лиги первенства страны по футболу. Для того, чтобы 
остаться в нынешней «золотой» группе, необходимо дотянуться до 
шестой строчки в турнирной таблице. 

Последние игры для красно-черных сложились неудачно. В 
выездном матче против аутсайдера турнира – «Калуги» – ивановцы 
довольствовались ничьей 1:1 (единственный гол с нашей стороны 
забил Иван Селеменев). А в минувшие выходные на домашнем поле 
«Текстильщик» проиграл краснодарской «Кубани» со счетом 2:1. 
Обидно, что мяч в свои же ворота случайно направил ивановский 
вратарь Александр Рябинкин. Единственный гол в ворота противника 
с пенальти забил Алексей Скворцов. Отметим, что матч против крас-
нодарцев начался с минуты молчания в память о Сергее Степанове – 
многолетнем болельщике «Текстильщика» и его историографе. 

Следующая игра ивановской команды состоится 12 октября на 
выезде против астраханского «Волгаря». 

 Прыжки над 
парижской водой

Ивановский школьник 
Артемий Михайлов занял 
четвертое место на чемпи-
онате мира по кабельному 
вейкборду и вейкскейту в 
Париже. 

Этот вид спорта многое 
взял от воднолыжного сла-
лома. Спортсмен рассекает 
водную гладь на специаль-
ной доске и совершает акро-
батические трюки и прыжки. 
При этом вейкборд тянет не 
катер, а лебедка. Артемий 
Михайлов выступал в соста-
ве сборной России.

 Волейбольный «Текстильщик»
Волейбольный клуб «Текстильщик» выступает в рамках Высшей 

лиги «А» чемпионата России. Из шести игр в этом сезоне – три победы. 
Сейчас команда идет на третьем месте в турнирной таблице (группа 
«Запад»). 

Последние матчи состоялись в подмосковном Раменском. Там 
ивановцам не удалось одолеть футболистов ЦСКА. Наиболее успеш-
ными был второй тур чемпионата, который команда в конце сентя-
бря провела на домашнем паркете: «Текстильщик» дважды обыграл 
костромского «Волжанина».

Следующие игры запланированы на 2–3 ноября. В Ивановском 
дворце игровых видов спорта «Текстильщик» сразится с «Дагестаном», 
который пока идет на последнем месте в группе.  
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